



La défense, le 4 juin 2025

CSAM budgétaire du 4 juin 2025

Baisses d'effectifs encore et encore !

François Rebsamen, ministre de l'aménagement du territoire et de la décentralisation

Agnès Pannier-Runacher, ministre de la transition écologique, de la biodiversité, de la forêt, de la mer et de la pêche

Après une motion de l'ensemble des organisations syndicales, un boycott de CSAM, les ministres acceptent enfin de rencontrer les organisations syndicales pour leur présenter le budget 2025.

Il était temps !

A l'initiative du Secrétaire général, une minute de silence a été réalisée en mémoire de notre collègue décédé en DIR Ile de France.

Un CSAM mené tambour battant avec un seul ministre pour entendre l'ensemble des organisations syndicales, pas de réponses à nos différentes interpellations.

Après 50mn, alors que seule une organisation syndicale sur six s'est exprimée, Mme Pannier-Runacher nous abandonne nous laissant en compagnie de son directeur de Cabinet et du ministre Rebsamen. Alors que le ministre Rebsamen venait de déclarer que le dialogue social est « une règle fondamentale », la ministre Pannier-Runacher ne semble pas sur la même longueur d'onde.

La FSU Écologie réaffirme sa demande d'une audience en sa présence et pas uniquement en présence de son directeur de Cabinet.

L'essentiel de notre déclaration liminaire

La FSU est revenue sur les dangers de la loi Duplomb et sur les attendus de fusion de la ministre des comptes publics, Amélie de Montchalin. Avant son départ, Mme Pannier-Runacher a affirmé qu'elle ne touchera pas à l'OFB, l'ADEME et le Cerema.

Nos questionnements sont restés sans réponse, faute d'interlocutrice.

Nous avons insisté sur la perte de sens, les missions de plus en plus nombreuses et les effectifs en berne.

Nous avons aussi évoqué l'accidentologie dans les directions interdépartementales des routes et plus précisément sur l'accident survenu le 14 mai dernier où un collègue est décédé et l'autre gravement blessé.

✓ Retrouvez [notre déclaration liminaire ici](#)

L'analyse de la FSU du budget 2025.

Les effectifs sont en baisse encore une fois, alourdissant un peu plus la participation de notre pôle ministériel à la dette de l'État. Le programme 217 est le plus impacté, avec des pertes d'effectifs considérables notamment chez les opérateurs.

Un budget en légère augmentation pour pallier uniquement aux annonces gouvernementales : prise en charge d'une partie de la protection sociale, mesures catégorielles déjà négociées...

✓ Retrouvez [la plaquette de présentation ici](#)

Bien que les ministres nous aient assurés peser de tout leur poids pour maintenir les budgets et les emplois, ils invoquent l'austérité et le nécessaire besoin de faire des économies mais sans jamais aborder les solutions de recettes. Nous ne pouvons adhérer à ce discours défaitiste et austère. Nous en reparlerons avec les ministres lors de l'audience qu'ils se sont engagés à nous accorder pour discuter en amont du PLF 2026.